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L’altro virus. Il decentramento criminale nelle periferie 
Il 6 ottobre il presidente della Regione Lazio 

Nicola Zingaretti ha illustrato i contenuti della 
V edizione della pubblicazione “Mafie nel La-
zio” un resoconto, rigoroso e documentato, 
delle principali inchieste giudiziarie sulle or-
ganizzazioni criminali, rese note tra gennaio 
2019 e febbraio 2020.  

Ampio spazio della pubblicazione è dedicato 
alla questione criminale romana e all’insieme 
di fattori storici, criminali, socio -economici e 
ambientali che hanno determinato la genesi e 
lo sviluppo di gruppi criminali autoctoni nel 
contesto di insediamento e radicamento delle 
mafie tradizionali (le famiglie di Cosa nostra, 
le cosche di ’Ndrangheta e i clan di Camorra) a 

Roma. Fattori che rendono questo scenario 
unico e in continua evoluzione rispetto al resto 
della regione. (Nelle immagini alcune zone di 
spaccio della droga nel IV e nel V municipio.) 

Dal Rapporto citiamo alcuni passi tratti dalle 
pagg. 13-15 (i corsivi sono i nostri).  

«Da un punto di vista strettamente criminale 
non poche periferie romane, delle quali sin 
dalla seconda edizione segnaliamo il rischio di 
un “controllo sociale” del territorio, stanno di-
ventando lo spazio di sperimentazione di “nuovi 
modelli criminali” dei quali la gestione delle 
piazze di spaccio rappresenta un fondamentale 
strumento di contagio mafioso.» 
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23 ottobre inaugurazione di piazza dei Gerani 
Con aree ludiche accessibili anche ai disabili 

Venerdì 23 ottobre 
ore 16 inaugurazione del 
nuovo parco giochi de-
dicato a Federica Stiffi. 
Lo annuncia la Rete im-
prese Castani che l’ha fi-
nanziato con 32 mila 
euro del bando della Re-
gione Lazio e 78 mila 
con una raccolta fondi. 

http://abitarearoma.it/presentato-il-v-rapporto-sulle-mafie-nel-lazio/
http://abitarearoma.it/presentato-il-v-rapporto-sulle-mafie-nel-lazio/
http://www.laboratoriolepetit.it
http://abitarearoma.it/piazza-dei-gerani-il-23-ottobre-linaugurazione-del-nuovo-parco-giochi/


Commissione Ambiente intima ad AMA 
di rimuovere i contenitori stradali 

Roma, Colli Aniene, 15 ottobre. 
- Si è riunita ieri mattina la Com-
missione capitolina Ambiente con 
all’ordine del giorno la Raccolta 
porta a porta di Colli Aniene.  

Ha introdotto i lavori il presi-
dente Daniele Diaco dichiarando: 
“Nel quartiere di Colli Aniene il 
servizio di raccolta rifiuti Porta a 
Porta (PAP) funzionava bene da 
13 anni ed è volontà del Comune 
di Roma di mantenerlo.” 

Il dr. Gaspari dell’AMA ha, poi, 
illustrato la posizione dell’A -
zienda. Il cambiamento apportato 
nella gestione del servizio di rac-
colta è stata imputato alla presenza 
di gradoni ed eccessive distanze di 
trascinamento dei contenitori do-
vute alla struttura degli edifici di 
Colli Aniene (Ndr: ben pochi ri-
spetto alla gran parte del quartiere). 
Questi ostacoli creerebbero un ec-
cessivo carico per l’apparato mu-
scolo scheletrico degli operatori e 
che, quindi, la ASL ha sollecitato a 
rimuovere. 

L’AMA ha però interpretato l’in-
timazione della ASL come l’occa-
sione per cancellare il Porta a Porta  
in alcune strade di Colli Aniene.  
E precisamente, quelle comprese 
nel quadrante Bardanzellu/Orano/ 

Gullo/Ciasca/Alberini/Balaba-
noff/Canaletti (comunicato stampa 
AMA del 2 ottobre) dove si è tornati 
alla raccolta differenziata stradale 
(nella foto i nuovi cassonetti schie-
rati in via Fausto Gullo). 

Un progetto mai pervenuto alla 
Commissione Ambiente 

Non tutti in Campidoglio erano 
all’oscuro di questa intenzione; a 
giugno l’Azienda aveva conse-
gnato il progetto al Dipartimento 
Ambiente che aveva dimenticato 
di farlo pervenire alla Commis-
sione Ambiente che ne ha potuto 
prendere nota solo ora. 

L’assessore Katia Ziantoni ha 
evidenziato come il documento sia 
comunque arrivato solo dopo la 
decisione già presa unilateralmente 
da AMA. “Colli Aniene si prestava 
e si presta al Porta a Porta. La ASL 
non ha obbligato AMA a tornare 
alla raccolta stradale ma ad ade-
guare il servizio alle esigenze dei 
lavoratori. – ha dichiarato l’Asses-
sore – AMA ha ragionato in termini 
economici e non poteva farlo. La 
prossima settimana verrà convo-
cato un tavolo con AMA e gli am-
ministratori dei condomini del 
quartiere per trovare una soluzione 

al problema ade-
guando l’attuale si-
stema di raccolta.” 

Pressoché una-
nime la posizione 
dei consiglieri della 
Commissione. Il 
Consigliere Andrea 
De Priamo ha dichiarato: “Se AMA 
vìola un contratto di servizio può 
essere sanzionata”. 

Mentre il Consigliere Roberto 
Di Palma riassumeva con queste 
parole l’esito della Commissione: 
“Mi aspetto che già da stasera 
AMA lavori al ripristino del Porta 
a Porta a Colli Aniene come da in-
dirizzo politico”. 

L’assessore Katia Ziantoni ag-
giungeva: “C’è stata da parte AMA 
una violazione del contratto di ser-
vizio.” Va ricordato che, nei giorni 
precedenti, l’Assessore ha inviato 
all’AMA una diffida “dal comuni-
care qualunque iniziativa non con-
divisa con la sottoscritta e con i 
cittadini utenti che hanno e devono 
avere come interlocutore la parte 
politica e non il gestore del servizio 
pubblico svolto per conto di Roma 
Capitale”. 

I cittadini e le associazioni in-
tervenute in Commissione hanno 

chiesto il ritiro immediato dei cas-
sonetti stradali come primo atto 
per l’avvio di un tavolo costruttivo.  

Nei giorni scorsi, contro la de-
cisione dell’AMA e a favore dei cit-
tadini si sono dichiarati i lavoratori 
del sindacato USB Ama Roma(co-
municato del 10 ottobre). 

Da parte sua Legambiente, in un 
comunicato del 1° ottobre, ha evi-
denziato come la raccolta differen-
ziata a Colli Aniene, dall’istitu-
zione del porta a porta nel 2007, 
sia passata dall’allora 17% al 63%; 
“Così torniamo indietro di 13 anni 
in un colpo solo!”. 

Intanto la petizione on-line, lan-
ciata dalle associazioni e Comitati 
del territorio, che chiede l’istitu-
zione di un tavolo di confronto per 
trovare un’urgente soluzione al 
problema, ha superato le mille 
firme.  

 
Antonio Barcella
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LEZIONI PER RECUPERO debiti forma-
tivi in: elettrotecnica, matematica, fi-
sica, inglese, impianti elettrici, chi-
mica. Anche tramite WhatsApp e 
Skype 3402806724. 3204057411. 
Info 06 2410079. 
SCUOLA DI MUSICA ‘Oltre le note’ 
(via Fumaroli 20) lezioni di canto, 
pianoforte, chitarra e altri strumenti. 
A richiesta anche videolezioni. 347 
8574821. 
D. O. Francesco TARRAGONI (Osteo-
pata Kinesiologo) trattamenti osteo-
patici anche a domicilio. Tel. 
3923293107 - 3405222578.

piccoli annunci

Passo avanti per i lavori 
alla Cervelletta 

Il 30 settembre con una Deter-
mina Dirigenziale del Diparti-
mento Tutela Ambientale (QL/ 
1440/2020) è stato approvato il 
progetto esecutivo (Prot. n. QL 
51839 - 23/07/2020 e integrazione 
Prot. n. 64956 -16/09/2020 ) per i 
lavori alla “Torre e Casale della 
Cervelletta, interventi urgenti di 
salvaguardia: opere provvisionali 
reversibili di messa in sicurezza 
della Torre e di parti della Fattoria” 
e, vista l’urgenza, con affidamento 
diretto. I lavori necessari (costo 
125.000 euro) sono stati fissati dal-
l’ing. Mario Bellini.

Piazzale Loriedo, bene le fontane, 
ma si deve fare di più 

Tra un piovasco e l’altro, la mat-
tina del 13 ottobre, nella sgambata 
quotidiana, abbiamo incluso il 
giardino di piazzale Loriedo a cui 
siamo particolarmente affezionati.  

 Dopo l’attivazione della grande 
piscina, non ci eravamo più stati, 
quasi temendo l’impatto con quella 
realtà che poi infatti ci ha colpito, 
amara, dalla quale purtroppo non 
si può sfuggire. 

Varcato il cancello spalancato ci 
ha colto una sgradevole impres-
sione di negletto, proprio come se 
per quel bene vi fossero due pul-

sioni contrapposte; come se da una 
parte ci fosse chi tiene a preser-
varlo come elemento prezioso e 
chi, dall’altra, a tenerlo come un 
necessario…  incomodo. Comun-
que ci hanno piacevolmente emo-
zionato il verde che è riapparso 
nelle aiuole e gli iridescenti scro-
scianti pennacchi della fontana. Al 
contrario ci ha colpito la cacofonia 
dell’abbandono della vegetazione 
ai margini e quella strabordante 
sulla collinetta: prima parte dello 
scenario per i piccoli spettacoli 
giovanili, ora sfogo di vandali.  

Percorrendo i viali il giardino ci 
è apparso monco e solitario. Prima 
c’era vivacità a tutte le ore anche 
per il grande bar che era riferi-
mento di molti, anche per i lavo-
ratori delle molteplici attività del 
quartiere. Via il bar, gli unici po-
satoi sono i freddi gradoni ai mar-
gini del giardino. Abbiamo visto, 
al di là di transenne, immondizie e 
arredi abbandonati. E, al di sopra 
di tutto, incombe la presenza in-
quietante del fabbricato vandaliz-
zato. 

Molto rimane ancora da fare per 
restituire nella sua integrità uno 
spazio vitale per la comunità di 
Colli Aniene. 

Federico Carabetta  
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Stop bulling. Bullismo 
e cyberbullismo 

Il 10 ottobre nella ex Sala con-
siliare in piazza della Marranella, 
la Commissione Pari Opportunità  
ha organizzato un importante con-
vegno su “Bullismo e cyberbulli-
smo: vittime e carnefici”. 

All’evento hanno partecipato 
esperti e rappresentanti del mondo 
dell’associazionismo e delle Forze 
di Polizia.   

Abbiamo potuto apprezzare 
l’impegno organizzativo della pre-
sidente della Commissione, Jenny 
Yepez, l’unica (purtroppo) a rap-
presentare il V Municipio. Assenze 
gravi che, tuttavia, non hanno smi-
nuito l’importanza e il livello del 
Convegno. 

L’on. Devis Dori ha illustrato la 
proposta di legge A.C.1524, ela-
borata con l’on. Valentina D’Orso, 
sulla prevenzione  e il contrasto 
del bullismo. 

Di alto spessore gli interventi di 
Antonio Maria La Sala (presidente 
Gens Nova Onlus), Arianna Sera-
fini (associazione Differenza 
Donna), Daniela Scarpetta (ispet-
tore Squadra Mobile). 

E stata sottolineato come sia 
fondamentale analizzare il feno-
meno per saperlo contrastare. La 
necessità di una continua comuni-
cazione dei genitori con i propri 
figli, oggi sempre più esposti ai 
contenuti del web che possono de-
viare i loro punti di riferimento.

 
 
 
 
Gli intervenuti hanno, infine, 

sollecitato a denunciare alle auto-
rità competenti i casi di violenza 
psicologica che, ai soggetti più fra-
gili, possono anche arrivare ad ar-
recare danni irreversibili. 

Nel nostro articolo su abitarea-
roma.it i video degli interventi. 

Alessandro Moriconi 
 

Veglianti: “Maggioranza 
5S rifiuta confronto” 

Nel Consiglio del 1° ottobre, in 
merito alla demolizione/ricostru-
zione dell’ex Balloon – denuncia 
il consigliere Stefano Veglianti – 
la maggioranza 5S “ha rifiutato di 
richiedere la sospensiva della pro-
cedura al fine di valutare le segna-
lazioni e le considerazioni sui vin-
coli archeologici e sull’impatto di 
questo intervento sul sottosuolo, la 
viabilità e l’accessibilità”. 

Su riapertura dei Centri anziani, 
la maggioranza non ha voluto “ra-
gionare sulla necessità di costituire 
una commissione tecnica mista 
(Servizi sociali, Ufficio tecnico,) 
per stabilire le condizioni per la 
loro riapertura, nonché le respon-
sabilità in capo ai presidenti dei 
Centri e dei funzionari Capitolini”.

Con una brusca ordinanza, il 12 
ottobre il presidente del V munici-
pio Giovanni Boccuzzi ha revocato 
“con effetto immediato la carica 
conferita a Dario Pulcini come as-
sessore” all’Ambiente. Nessuna 
motivazione, se non quella ripor-
tato  dal Presidente nel successivo 
Consiglio Municipale di generiche 
“criticità relazionali”. 

Il 13 ottobre 
Boccuzzi ha 
firmato un’or-
dinanza di no-
mina  ad asses-
sore al Verde e 
ai Rifiuti a Ste-
fano Cicerani. 
Il nuovo asses-

sore è ingegnere ambientale, 
esperto di riciclo rifiuti e in parti-
colare dei materiali edili; è stato 
impiegato dal 2016 a febbraio 
2019 nello staff degli assessori 
all’Ambiente, prima con Paola 
Muraro, poi con Pinuccia Monta-
nari. 

Prosegue così il vortice di addii 
e nuove nomine nella giunta Boc-
cuzzi. Pulcini è il quarto assessore 
che lascia la squadra, dopo Emilio 
Giacomi (Urbanistica e Ambiente), 
Jessica Amadei (Scuola che ha la-
sciato per un posto nello staff del 
Campidoglio) e Paola Perfetti (La-
vori pubblici), non senza polemi-
che, sostituita da Roberta Capoc-
cioni (ex presidente III municipio).  

Le reazioni 
Dario Pulcini, in una diretta Fa-

cebook del 16 ottobre, ha sostenuto 
che dopo la revoca il presidente 
Boccuzzi, a voce, gli ha contestato 
la sua eccessiva veemenza e pres-
sione nei confronti degli Uffici tec-
nici, perché “li pressavo troppo per 
farli lavorare”. Pulcini rievoca a 
questo proposito l’ultima occa-
sione di tensione con gli Uffici av-
venuta il 5 ottobre quando in una 
riunione molto tesa gli Uffici co-
municavano che dei 2 milioni stan-
ziati nel 2020 per la riqualifica-

zione del verde 
se ne sarebberi 
spesi solo 600 
mila e per 2 soli 
progetti e che 
“sono gli Uffici 
a scegliere qua -
li progetti, co -
me svilupparli, 
e quanti soldi 
spendere e non i politici ...”. Ma 
se sono i tecnici a scegliere e deci-
dere – si chiede Pulcini – i politici 
che ci stanno a fare? 

Sulla pagina Fb assicura infine 
che “la mia dedizione per le tema-
tiche ambientali, che porto avanti 
da 22 anni, non si ferma certo qui: 
sarà sempre la mia missione di es-
sere umano, che nell’epoca odierna 
sono convinto debba diventare la 
missione di ogni persona, per sal-
vaguardare e valorizzare ogni 
forma di vita sul pianeta”. 

Stefano Veglianti (SxR) e 
Maura Lostia (Pd) in una nota 
dichiarano: “Il ritiro delle deleghe 
all’assessore Dario Pulcini, con-
ferma ciò che più volte è emerso: 
l’inadeguatezza amministrativa 
della Giunta municipale. Pur ac-
cogliendo con favore la scelta del 
presidente, vista l’arroganza del 
suo ex assessore che nei modi e 
nei toni ha sempre dimostrato 
l’inadeguatezza del suo profilo, ri-
conosciamo che questa uscita – la 
quarta dopo Giacomi, Amadei e 
Perfetti – avrà, ancora una volta, 
ripercussioni sulla qualità della vita 
dei cittadini e delle cittadine.”. 

Francesco Figliomeni, Daniele 
Rinaldi e Christian Belluzzo 
(Fd’I) sostengono che la revoca a 
Pulcini conferma “il totale falli-
mento della giunta 5 Stelle sui temi 
ambientali in un territorio in cui 
sono stati assolutamente carenti gli 
interventi soprattutto di manuten-
zione del verde, come testimonia 
l’ennesima caduta stamattina di un 
grosso ramo su via dei Gelsi che 
ha causato danni ai veicoli.” 

A. C. 
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Calzature 
per mamme  
e bambini

Vi aspettiamo in Piazza dei Mirti, 16-17 
Parcheggio gratuito in via dei Narcisi 10 

Tel. 06.23231862.       Seguiteci su

Stefano Cicerani sostituisce 
Pulcini all’Ambiente

Via Davide Campari 14-16 Tel. 393.1499832
Ristorante Giolist bar 1

BAR- GASTRONOMIA 
CUCINA CASERECCIA 

Aperto a pranzo e 
NOVITÀ anche a CENA 
e con tavoli all’aperto 
(cucina aperta fino alle 21). 

SERVIZIO A PORTAR VIA Via Domenico Panaroli, 19 
Tel. 06 24402101

Panificio RosselloPanificio Rossello 

Arte e tradizione artigiana 
del panificatore

GIOLIST BAR

http://www.facebook.com/dario.pulcini.ambiente.municipio.v/videos/344640203435739
http://www.facebook.com/dario.pulcini.ambiente.municipio.v/videos/344640203435739
http://abitarearoma.it/municipio-v-veglianti-lostia-ennesima-uscita-dalla-giunta-ora-nuova-stagione/
http://abitarearoma.it/municipio-v-veglianti-lostia-ennesima-uscita-dalla-giunta-ora-nuova-stagione/
http://abitarearoma.it/municipio-v-veglianti-lostia-ennesima-uscita-dalla-giunta-ora-nuova-stagione/
http://abitarearoma.it/municipio-v-fdi-revoca-assessore-allambiente-certifica-fallimento-su-temi-ambientali/
http://abitarearoma.it/municipio-v-fdi-revoca-assessore-allambiente-certifica-fallimento-su-temi-ambientali/
http://abitarearoma.it/municipio-v-fdi-revoca-assessore-allambiente-certifica-fallimento-su-temi-ambientali/
http://abitarearoma.it/municipio-v-fdi-revoca-assessore-allambiente-certifica-fallimento-su-temi-ambientali/
http://abitarearoma.it/municipio-v-fdi-revoca-assessore-allambiente-certifica-fallimento-su-temi-ambientali/
http://www.facebook.com/believeshoes2020/
http://www.instagram.com/believeshoes2020/
http://www.facebook.com/Ristorante-Giolist-bar-1-757144411060586/
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Dall’inizio dell’epidemia al 12 

ottobre nel Municipio Roma 4 le 
persone contagiate da Covid-19 
sono state 426, con un tasso di con-
tagio ogni 10 mila residenti di 
24.11. Dal 17 agosto, è in città il 
territorio con il tasso più basso ma, 
rispetto a 30 giorni fa, i casi posi-
tivi sono in aumento (17 agosto/14 
settembre 99 nuovi casi; 15 set-
tembre/12 ottobre 157 nuovi casi). 

Nel Municipio Roma 5, invece, 
da inizio epidemia i casi sono stati 
946, con un tasso di contagio ogni 
10 mila residenti di 38.19, un dato 
che, da inizio settembre, è più alto 
rispetto alla media cittadina  che è 
34.07 (9787 casi). 

Andamento delle infezioni  
nei quartieri del V 

 Anche nel V Municipio i nuovi 
casi sono in aumento; si è passati 
da 225 registrati nel periodo 17 
agosto/14 settembre, a 321 nuovi 
casi  del mese successivo. 

Ecco settimana per settimana, 
dal 15 settembre al 12 ottobre, 
come sono distribuiti i nuovi casi 
di contagio quartiere per quartiere. 

15/24 settembre (135 casi): Mi-
stica 1, Via dell’Omo 5, La Rustica 
4, Tor Sapienza 4, Tor Tre Teste 2, 
Alessandrina 14, Centocelle 21, 
Gordiani 22, Casilino 0, Centro 
Direzionale Centocelle 2, Qua-
draro 18, Torpignattara 69. 

28 settembre (51 casi): Mistica 
2, Via dell’Omo 2, La Rustica 0, 
Tor Sapienza 4, Tor Tre Teste 2, 
Alessandrina 4, Centocelle 9, Gor-
diani 15, Casilino 1, Centro Dire-
zionale Centocelle 0, Quadraro 4, 
Torpignattara 8. 

5 ottobre (64 casi): Mistica 0, 
Via dell’Omo 4, La Rustica 3, Tor 
Sapienza 2, Tor Tre Teste 7, Ales-
sandrina 3, Centocelle 16, Gor-
diani 5, Casilino 0, Centro Dire-
zionale Centocelle 2, Quadraro 7, 
Torpignattara 15. 

12 ottobre (71 casi): Mistica 1, 
Via dell’Omo 1, La Rustica 0, Tor 
Sapienza 5, Tor Tre Teste 3, Ales-
sandrina 9, Centocelle 26, Gor-

diani 7, Casilino 2, 
Centro Direzionale 
Centocelle 2, Quadraro 
6, Torpignattara 9. 

E del IV Municipio 
La distribuzione nei 

quartieri del IV muni-
cipio dei nuovi casi re-
gistrati, settimana per 
settimana. 

15/24 settembre (71 casi): 
Sant’Alessandro 4, Settecamini 9, 
Tor Cervara 2, San Basilio 9, Casal 
de Pazzi 8, Tiburtino Sud 3, Tibur-
tino Nord 11, Pietralata 8, Casal 
Bruciato 12, Casal Bertone 5. 

28 settembre (14 casi) San-
t’Alessandro 2, Settecamini 0, Tor 
Cervara 0, San Basilio 3, Casal de 
Pazzi 1, Tiburtino Sud 1, Tiburtino 
Nord 2, Pietralata 0, Casal Bru-
ciato 3, Casal Bertone 2. 

5 ottobre (39 casi) Sant’Ales-
sandro 2, Settecamini 1, Tor Cer-

vara 0, San Basilio 4, Casal de 
Pazzi 10, Tiburtino Sud 4, Tibur-
tino Nord 4, Pietralata 4, Casal 
Bruciato 4, Casal Bertone 6. 

12 ottobre (33 casi) Sant’Ales-
sandro 1, Settecamini 3, Tor Cer-
vara 1, San Basilio 6, Casal de 
Pazzi 4, Tiburtino Sud 6, Tiburtino 
Nord 5, Pietralata 2, Casal Bru-
ciato 2, Casal Bertone 3. 

I dati sono tratti dalle mappe 
pubblicate dal Servizio Regionale 
per la Sorveglianza delle Malattie 
Infettive. 

 

Coronavirus: i contagi nei quartieri 
  Dal 14 settembre al 12 ottobre, l’andamento 

    settimana per settimana

La consigliera municipale PD 
Maura Lostia, raccogliendo la pre-
occupazione degli operatori del 
Centro Carni, ha presentato nel 
Consiglio municipale del 24 set-
tembre una interrogazione urgente 
per chiedere al presidente Boc-
cuzzi chiarimenti su alcune pro-
poste avanzate nell’ultima Cabina 
di Regia sul Centro Carni, tra cui 
quella di trasformare l’area del 
Centro Carni in un grande magaz-
zino deposito per la distribuzione 
dei prodotti di e-commerce, sul 
modello del Centro Amazon di 
Passo Corese. Il presidente Boc-
cuzzi ha risposto che si stanno va-
lutando diverse ipotesi, ma ancora 
non è stata effettuata una scelta 
precisa. 

L’interrogazione di Lostia de-
nuncia anche il fatto che, su pro-
posta del Municipio, l’area del 
Centro carni è diventato: centro 

Covid, deposito dei materiali sco-
lastici dismessi, deposito di mate-
riali e arredi del municipio, ecc. 
Tutto ciò crea degrado e caos, oltre 
che preoccupazione per le condi-
zioni igienico/sanitarie. 

Dopo le proteste dei lavoratori 
e del Coordinamento popolare 
contro la speculazione sul Centro 
Carni, a dicembre 2017 venne isti-
tuita una Cabina di Regia presie-
duta dall’Assessore al bilancio 
Lemmetti, che avrebbe dovuto tro-
vare soluzioni rispetto al debito di 
135 milioni con le banche. Per rag-
giungere l’obiettivo gli operatori 
e il Coordinamento hanno presen-
tato un Business Plan che prevede: 
affitto agli operatori che ne hanno 
già fatto richiesta di spazi ora non 
utilizzati; allestimento di impianti 
fotovoltaici e di un digestore per 
produrre energia; avvio di nuove 
attività produttive e di formazione. 

Introiti previsti: fino a 5 milioni di 
euro di entrate aggiuntive all’anno 
con cui contribuire alla restituzione 
dei debiti pregressi, non generati 
comunque dal Centro Carni. 

Le banche, dopo il declassa-
mento del 2019 a 31 milioni del 
precedente valore dell’area, stanno 
premendo per lo smantellamento 
produttivo del Centro Carni e pun-
tare sulla speculazione edilizia nel 
settore residenziale o commerciale. 

Fino a oggi la Cabina di Regia e 
l’Assessore non hanno voluto con-
fermare la scelta per lo sviluppo 
produttivo proposto nel Business 
Plan e gli operatori e il Coordina-
mento popolare temono che si vo-
glia puntare tutto su una specula-
zione di tipo commerciale trasfor- 
mando l’area in un grande magaz-
zino deposito per Amazon o per 
altri rivenditori on-line. 

Sergio Scalia

Un nuovo magazzino Amazon al posto del Centro Carni?

Sosta a pagamento in 
viale della Primavera? 

Il Municipio V si accinge a sod-
disfare la richiesta di un’associa-
zione, la AGA (Associazione Guar-
diamacchine Autorizzati) e istituire 
in alcune aree la sosta a paga-
mento. Ed ecco che, con quattro 
pennellate di vernice blu e qualche 
cartello, quello che per decenni era 
stato gratuito diventa a pagamento: 
1 euro per la prima ora e 2,50 per 
una giornata che va dalle 7 alle 19. 

E sembrerebbe che gli occhi 
siano caduti sullo spartitraffico di 
viale della Primavera, da via dei 
Glicini a via delle Albizzie.  Visto 

che il Centro Commerciale ha per 
i suoi clienti i parcheggi gratuiti, 
questa operazione graverà solo 
sulle migliaia di residenti. 

Residenti che da tempo aspet-
tano la potatura degli alberi, il ri-
posizionamento dei parapedonali 
danneggiati e la realizzazione di 
una rotatoria in via dei Glicini.

CENTOCELLE 
Tutta l’Italia in un caffè 

L’11 ottobre in piazza dei Mirti 
c’è stata la seconda tappa di un 
tour, in 5 diverse città, organizzato 
dalla Lavazza per festeggiare i 50 
anni di Qualità Rossa e raccontare 
l’Italia con storie di uguaglianza, 
gender equality, integrazione.  

Nella foto l’allestimento del 
punto di incontro che domenica ha 
avuto come ospite d’onore Phaim 
Bhuiyan, attore romano e miglior 
regista esordiente ai David di Do-
natello.

http://abitarearoma.it/covid-19-le-mappe-dei-contagi-nei-comuni-del-lazio-e-nei-municipi-di-roma/
http://abitarearoma.it/covid-19-le-mappe-dei-contagi-nei-comuni-del-lazio-e-nei-municipi-di-roma/
http://abitarearoma.it/covid-19-le-mappe-dei-contagi-nei-comuni-del-lazio-e-nei-municipi-di-roma/
http://abitarearoma.it/il-contributo-di-edil-depifanio-alla-costruzione-di-centocelle/


Nascono i Distretti di Polizia 
L’8 ottobre la Questura di Roma  

ha presentato i 15 Distretti di Pub-
blica Sicurezza, allineando così i 
territori in cui essi operano con 
quello dei Municipi. 

Tra gli obiettivi della riorganiz-
zazione quello di uniformare gli 
organi di decentramento della Que-
stura di Roma e quelli di decen-
tramento di Roma Capitale per ren-
dere più saldo il rapporto tra 
Presidente del Municipio e Diri-
gente del Distretto di Pubblica Si-
curezza. Questo dovrebbe sempli-
ficare i processi di gestione della 
sicurezza nei singoli quartieri, an-
che in chiave di sicurezza integrata, 
secondo le linee guida fissate dal 
Questore – Autorità Provinciale di 
Pubblica Sicurezza. 

I Distretti assolveranno a com-
piti di sintesi informativa e sup-
porto nella pianificazione dei ser-
vizi, anche per i Commissariati 
Sezionali che operano nel territorio 
del Distretto. 

15 Distretti e 24 Commissariati 
Nella Capitale i Distretti sono 

15, come i Municipi, e accanto ad 
essi continueranno a operare i 24 
Commissariati Sezionali. 

“Sicurezza come sistema” pen-
sato e realizzato con l’intervento 
di più soggetti, espressione degli 
organi dello Stato e delle Ammi-
nistrazioni locali. Una  metodolo-
gia in grado di “decentrare” l’in-

sieme di possibili sinergie ricon-
ducibili all’idea di “sicurezza pub-
blica” e “sicurezza urbana”, rag-
giungendo così il territorio in 
maniera capillare, adattandosi alle 
diverse esigenze delle varie comu-
nità dei Municipi. 

Dopo la Questura di Roma, 
prima ad avviare concretamente i 
Distretti, saranno altre tre città ita-
liane: Milano, Torino e Napoli, ad 
attuare questa innovazione per al-
lineare il nostro sistema a quello 
delle più importanti realtà europee.  

Alla cerimonia hanno presen-
ziato il Capo della Polizia Franco 
Gabrielli, il Prefetto di Roma Mat-
teo Piantedosi, la Sindaca Virginia 
Raggi, Giovanni Salvi, procuratore 
generale Corte di Cassazione, An-
tonio Mura, procuratore generale 
Corte d’Appello, Federico Cafiero 
Deraho, procuratore nazionale An-
timafia, Michele Prestipino, pro-
curatore capo della Repubblica. 
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L’altro virus: le mafie a Roma 
Segue dalla prima pagina 

 
«La questione mafiosa chiama 

sempre in causa anche i diversi 
contesti sociali, politici ed econo-
mici nei quali i gruppi criminali 
operano e con i quali i loro membri 
interagiscono quotidianamente. 
Ecco perché parlare di mafie e 
piazze di spaccio non significa solo 
affrontare la dimensione criminale 
ma cogliere la profondità di come 
è cambiata la condizione umana e 
sociale nelle periferie romane. 

Le inchieste rivelano i vuoti e le 
solitudini delle nostre periferie, ca-
ratterizzate dalla debolezza dei 
corpi intermedi, dalla fragilità 
delle reti, dall’emergenza educa-
tiva, dalla disuguaglianza sociale, 
dall’assenza di partiti e forze so-
ciali. Le organizzazioni criminali 
riempiono i vuoti generati dalla 
disgregazione sociale e riescono 
paradossalmente a offrire percorsi 
di vero e proprio welfare mafioso 
oltre che modelli culturali di rife-
rimento giovanile attraverso l’uso 
sapiente di social e di produzioni 
musicali.  

Il racconto delle mafie ci aiuta a 
capire non solo la loro pericolosità 
ma a ricostruire un percorso po-
polare di lettura della storia sociale 
delle nostre città. Questo è un ele-
mento cruciale su cui riflettere che 
ci fa capire perché l’azione robusta 
della Magistratura e delle Forze 
di Polizia non può essere esaustiva 
nel contrasto alle mafie.  

In particolare nelle periferie ro-
mane si assiste a una situazione di 
grandissima preoccupazione che 
richiederebbe un poderoso inter-
vento sociale e culturale da parte 
delle Istituzioni nazionali e locali 
per sottrarre spazi e consensi alle 
organizzazioni criminali. (…)  

Questa riflessione sulla que-
stione criminale romana serve a ri-
flettere quindi sulle radici di questi 
clan, sul loro collegamento con il 
tessuto socio-economico e sulle 
condizioni ambientali che ne 
hanno favorito o in taluni casi de-
terminato l’evoluzione. Fatto sin-
golare rispetto ad altri territori non 

a tradizionale presenza mafiosa. 
All’interno di questo sguardo 

più attento alle caratteristiche delle 
mafie locali abbiamo evidenziato 
lo stretto legame fra i boss, i gruppi 
e le organizzazioni che nascono 
nel mondo del narcotraffico e 
usano il metodo mafioso e talvolta 
il modello associativo di tipo ma-
fioso in un progress che potrebbe 
cambiarne la natura e le azioni.  

Alcune inchieste recenti hanno 
portato in evidenza le caratteristi-
che delle narcomafie romane. Si 
tratta di una specificità del territo-
rio romano che è importante com-
prendere per poter agire sui piani 
della prevenzione e dell’intervento 
socio-politico sui territori, non la-
sciando però in secondo piano il 
rischio rappresentato quotidiana-
mente dall’azione criminale nella 
Capitale da parte di clan tradizio-
nali. 

Anche in questa edizione dedi-
chiamo uno spazio significativo al-
l’aggiornamento dei fatti avvenuti 
nell’ultimo anno in merito alle ma-
fie tradizionali, diventati oggetto 
dell’attività della direzione distret-
tuale antimafia di Roma. Riciclag-
gio, traffico di droga anche inter-
nazionale, investimento di capitali 
illeciti, gioco d’azzardo e usura 
sono solo alcuni degli ambiti di 
azione di ‘ndrangheta, camorra e 
soggetti legati a Cosa Nostra. E le 
loro relazioni con le mafie locali 
sono l’elemento che preoccupa 
molto per il moltiplicarsi dei reati 
e dei contesti criminali nella Ca-
pitale.»  

 
Dal V Rapporto Mafie nel Lazio, Osservatorio 
per la Sicurezza e la Legalità della Regione Lazio 

Fla
vio e Mauro
dal 1964

Via Cherso 142-144  

Tel. 06.2596040 

www.macelleriacolasanti.it 
info@macelleriacolasanti.it                   
            macelleria-colasanti

Anche 
consegna a domicilio 

Carni scelte - Piatti pronti 
Salumi- Formaggi - Specialità

Alcuni esempi 
BOVINO ADULTO NAZIONALE 

Polpa per macinato €         9,90 

Taglio 1a scelta                 15,90 

Pezza                                18,90 

CHIANINA Spezzatino     14,90 

Arrosto                              18,90 

Taglio coscia                     22,90 

Filetto                               39,00 

POLLO ruspante                7,90 

Petto pollo                           9,24 

Cosce pollo                         4,90 

FORMAGGIO Reggiano  16,90

PROSSIMAMENTE 
Salsamenteria 

con gastronomia 
di alta qualità

Via Cherso 
152-154

I L  F O R N A I O  
DI VIA CHERSO 
Qualità & Tradizione. Non solo pane... 

Via Cherso, 100 - Tel. 06 2593941

http://www.macelleriacolasanti.it
http://www.facebook.com/Macelleria-Colasanti-1579704615601069/
http://www.instagram.com/cicinelli_il_forno/
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Un pericolo incombe sul 
Nido di via dei Platani 

Lo avevamo già segnalato in un  
articolo del 29 ottobre 2019 pub-
blicato sul giornale on-line “Abi-
tare a Roma”, ma da parte del Mu-
nicipio V nulla è stato fatto. 

Il problema riguarda il muro di 
cinta e di contenimento dell’asilo 
nido Ghirigò di via dei Platani, so-
prattutto nella parte confinante con 
il condominio del civico 129 di via 
Tor de Schiavi. Qui la parete di 
contenimento è alta una decina di 
metri, presenta vistose crepe e 
nella parte inferiore sembra addi-
rittura spingere verso la tubatura 
con il metano che alimenta il locale 
caldaie del Nido, posto alla som-
mità del terrapieno. 

Rinnoviamo perciò l’appello 
fatto un anno fa (allora all’asses-

sore LL.PP. Paola Perfetti, oggi al 
nuovo assessore Roberta Capoc-
cioni) a predisporre un urgente so-
pralluogo dei tecnici municipali 
per individuare gli evenutali lavori 
necessari alla messa in sicurezza. 

Inutili finora anche le segnala-
zioni del Condominio che per il 
30 ottobre ha convocato un’assem-
blea per decidere le azioni da in-
traprendere nei confronti del Mu-
nicipio. 

Alessandro Moriconi

P.za Ontani, potati i lecci 
La potatura di alberi dovrebbe 

essere un fatto normale e, quindi, 
non fare notizia; se in questo caso 
diventa notizia è perché, in piazza 
degli Ontani, non avveniva da 9 
anni e i rami arrivavano fin dentro 
i balconi. L’intervento era stato sol-
lecitato più volte, specie dopo la 
caduta di un grosso ramo.

Auguri a nonna Regina 
Il 23 settembre Regina Martufi 

ha compiuto 100 anni! Nata e cre-
sciuta a Trastevere,  vive da oltre 
settant’anni a Centocelle in via Fi-
lippo Smaldone. Regina è sempre 
stata una donna forte e solare  che 
“ci fa sempre sorridere”, dicono le 
nipoti Raffaella e Cristina (a cui 
ha fatto da seconda madre). 

TOR TRE TESTE 
Approvata la riqualifica-
zione dell’anfiteatro 

La Giunta Capitolina – informa 
un comunicato del Campidoglio – 
ha approvato il progetto esecutivo 
per la riqualificazione del Teatro 
Alessandrino (noto come “l’anfi-
teatro”) nel Parco Palatucci, a Tor 
Tre Teste. Il progetto, grazie a uno 
stanziamento di circa 76 mila euro 
(63 mila il costo dei lavori, più le 
spese fisse), prevede interventi di 
decespugliamento, rimozione delle 
lastre di travertino e realizzazione 
di nuove sedute della cavea, ripu-
litura e sistemazione della pavi-
mentazione, messa in sicurezza dei 
gradoni, ripristino delle opere in 
ferro sui lati della cavea.

CentoEccelle, al 
cinema Broadway 

Il 28 settembre il cinema Bro-
adway ha ospitato CentoEccelle, 
un evento in cui sono state pre-
miate attività, soprattutto enoga-
stronomiche, che hanno portato 
nuovo lustro al quartiere. È stato 
un momento di festa, con esibi-
zione musicale della violinista 
H.e.r. e la proiezione di due spiri-
tosi cortometraggi della food blog-
ger “La polpetta sui tacchi”.  

Conduttrice, nonché organizza-
trice dell’evento – promosso as-
sieme al consigliere municipale 
Antonio Pietrosanti – Emy Dia-
mante di “Ciak si Cucina”. 

I premiati: Acacie & Pepe (ri-
storante); Panificio Supermercato 
Rossetti; Craftwork 100Celle (bir-
reria); Buone Maniere (pizzeria); 

Leggero Centocelle (osteria no-
vità); Franzine (artista visiva); 
Legs (street food); E.R. (artista 
musicale); Buono Così (gelateria 
naturale); Stazione Camelie (resty-
ling); Alex Giuliani (penna rock!); 
Alberto Blasetti (food photogra-
fer); Enoteca Sfuso; Ristorante Le 
Quattro Monete. Premiati per l’in-
formazione: Andrea Martire, au-
tore di Guida verace di Centocelle, 
e Vincenzo Luciani, direttore di 
Abitare A.

Tor Sapienza. Ciao Sara 
Il 5 ottobre nella chiesa Santa 

Maria Immacolata in via di Tor 
Sapienza si sono svolti i funerali 
di Sara Turano. Sara amava 
molto il suo quartiere e l’8 settem-
bre 2008 aveva fondato su Face-
book il Gruppo Tor Sapienza. 

La notizia è stata diffusa proprio 
sul gruppo Fb, da Dario, un altro 
degli amministratori, che il 2 otto-
bre ha scritto: «Da oggi, la fonda-
trice e amministratrice di questa 
pagina Facebook, Sara Turano, 
non c’è più. Se n’è andata da com-
battente, sempre col sorriso sulle 
labbra e una determinazione fuori 
dal comune. (...) Questa pagina 
continuerà a esistere grazie a Sara 
e alla sua idea di creare un luogo 
di incontro pacifico, dove la no-
stalgia verso Tor Sapienza fosse il 
punto in comune per tutti.» 

 

In via Appiani un 
presidio di Polizia 

Il 7 ottobre il Consiglio comu-
nale ha approvato (con immediata 
eseguibilità) la Delibera 109/2020  
con la quale saranno restrutturati 
e, col cambio di destinazione 
d’uso, destinati a presidi di Pub-
blica Sicurezza tre edifici scola-
stici, da tempo chiusi, nel III, IV, 
V municipio. In particolare nel V 
si tratta dell’ex scuola di Via Luigi 
Appiani 32. La notizia è del presi-
dente del Consiglio comunale, 
Marcello De Vito.

http://abitarearoma.it/la-regina-di-centocelle/
http://www.facebook.com/panificiosupermercatorossetti/
http://abitarearoma.it/un-pericolo-incombe-sullasilo-nido-ghirigo-di-via-dei-platani/
http://abitarearoma.it/ciao-sara-turano-il-sorriso-di-tor-sapienza/


La ‘Giornata Achille 
Serrao’ 2020.  
Evento on-line 

Amici, poeti, critici o estimatori 
dell’opera letteraria di Serrao, sa-
bato 17 ottobre dalle 18.00 alle 
20.00 hanno dato vita a un incontro 
sulla piattaforma ZOOM leggendo 
o commentando una poesia o 
un’opera di Achille Serrao. 

Hanno coordinato l’evento, or-
ganizzato dal Centro Studi Achille 
Serrao e dall’associazione Perife-
rie, Paula Gallardo Serrao, Vin-
cenzo Luciani, Manuel Cohen e 
Anna Maria Curci. 

Hanno partecipato: Marianto-
nietta Di Sabato, Francesco Ga-
bellini, Leopoldo Attolico, Cosma 
Siani, Maurizio Noris, Vincenzo 
Mastropirro, Ombretta Ciurnelli, 

Marco Scalabrino, Rino Caputo, 
Gabriele Scalessa, Marcello Teo-
donio, Giuseppe Massara. 

Inoltre hanno inviato un proprio 
contributo pubblicato sul sito poe-
tidelparco.it: Stefano Marino, Pie-
tro Civitareale, Giacomo Vit, Mar-
cello Marciani, Maurizio Rossi. 

La versione PDF di Achille Ser-
rao, Antologia (Ed. Cofine), un 
volumetto che raccoglie sue poesie 
in lingua e in dialetto, è scaricabile 
gratis da Poetidelparco.it
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L’Arte nel Portico con-
clusa con l’assegnazione 
del 21° premio Melandri 

La 31ª edizione di L’Arte nel 
Portico si è conclusa il 30 settem-
bre con la serata dedicata alle pre-
miazioni del 21° Premio Virgilio 
Melandri che quest’anno aveva 
come tema: La Pandemia. 

Il presidente dell’associazione 
IL FORO, Luigi Polito, ha ringra-
ziato gli artisti che hanno animato 
la tre giorni espositiva e le asso-
ciazioni culturali, sociali, sportive 
che hanno collaborato a questa edi-
zione. Un ringraziamento partico-
lare è stato tributato allo staff della 
Sogester che si è superato per bra-
vura e abnegazione nel condurre 
la rassegna che, pur non essendo 

stata favorita da buone condizioni 
atmosferiche, ha svolto tutte le ini-
ziative programmate. 

Uguale il giudizio della Giuria 
popolare e della Giuria tecnica nel-
l’assegnare il 1° premio all’opera 
di Silvia Cerio (che raffigura due 
mascherine che si baciano), 2° pre-
mio a Giusy Mattagliano, 3° pre-
mio a Silvana Carusotti.

Dal 25 ottobre al 28 
novembre il 10° Festival 
di Teatro Brillante  

Organizzato dall’Associazione 
Teatrale “I Scoordinati”, in colla-
borazione con la Sogester  e IL 
FORO, il Festival di Teatro Brillante 
Amatoriale “Colli Aniene - Roma 
e Corti Social”, quest’anno si svol-
gerà in modalità on-line sulla pa-
gina Facebook dell’associazione. 

Il Comitato Organizzatore del 
Festival ha pubblicato un bando 
di selezione per scegliere un mas-
simo di 20 corti teatrali della durata 
da 10 a 20 minuti. Vi possono ade-
rire fino al 21 ottobre le compagnie 
di tutta l’Italia. 

Sulla pagina Fb, dal 25 ottobre 
in poi, verranno pubblicati da uno 

a tre corti teatrali che rimarranno 
visibili per tre giorni. 

Non solo i cittadini di Colli 
Aniene, ma anche tutti gli amici e 
simpatizzanti di qualsiasi località 
italiana potranno votare il corto 
che preferiscono attraverso l’uso 
dei “Mi Piace”. 

I tre corti che avranno ricevuto 
più preferenze, assieme a tre scelti 
da una Giuria tecnica passeranno 
alla fase finale che durerà 7 giorni 
nei quali il pubblico potrà votare 
il migliore spettacolo “Gradimento 
del pubblico”.  

 
La Giuria, oltre a scegliere da 

parte sua, il “Miglior Spettacolo” 
assegnerà il Premio solidarietà 
“Tullio Scatena” e premi per la re-
gia, attori e attori non protagoni-
sti. 

Colli Aniene, presentato 
alla Sala Falconi il libro 
di Ennio Signorini 

Il 29 settembre presso la Sala 
Mario Falconi in Largo Nino Fran-
chellucci 69 a Colli Aniene è stato 
presentato il libro di Ennio Signo-
rini “Dal Mandrione a Torre Maura 
– Diario di un borgataro emanci-
pato”. 

Presente l’autore che ha rivolto 
un ringraziamento agli intervenuti, 
Maurizio Puggioni (segretario 
dell’Associazione Italiana Casa) 
ha condotto l’incontro nel corso 
del quale sono intervenuti: Fabri-
zio Scorzoni (presidente Consorzio 
Aic), Enzo Proietti e Riccardo Fa-
rina (ex presidenti del Consorzio).  
In streaming è intervenuto anche 
il sottosegretario all’Ambiente Ro-

berto Morassut. Presenti numerosi 
soci dell’Aic. 

La presentazione del libro è 
stata svolta da Vincenzo Luciani 
(direttore di Abitare A) che ha sot-
tolineato le parti più salienti del li-
bro: il periodo della guerra, la ri-
costruzione e la vita di borgata, la 
ricerca del riscatto familiare e per-
sonale. Il lavoro e poi la profes-
sione (contadino, artigiano, tec-
nico, dirigente) e l’impegno po - 
litico. Molto ben evidenziata è la 
lotta per il diritto alla casa e alla 
casa in cooperativa, fino alla dire-
zione di cooperative e del Consor-
zio Aic che ha realizzato numerosi 
programmi e dato l’impronta ad 
un quartiere: Colli Aniene.  

E infine una vita comunque ope-
rosa anche dopo aver lasciato ruoli 
dirigenziali estremamente impe-
gnativi.

http://poetidelparco.it/achille-serrao-una-antologia-gratuita-per-tutti/
http://poetidelparco.it/achille-serrao-una-antologia-gratuita-per-tutti/
http://abitarearoma.it/dal-25-ottobre-al-28-novembre-10-festival-di-teatro-brillante-colli-aniene-roma/
http://www.sogester.com
http://abitarearoma.it/colli-aniene-alla-sala-falconi-il-libro-di-ennio-signorini/


Con il calo delle temperature e i 
primi periodi di freddo è in arrivo 
la classica ondata d’influenza. 

Quest’anno, però, in vista anche 
dell’attuale quadro epidemiologico 
dato dal Coronavirus, la situazione 
si preannuncia più complessa, in 
quanto non è da escludere una cir-
colazione in contemporanea con il 
SARS-CoV-2 (il virus della sin-
drome respiratoria acuta grave). In 
questo scenario, un ruolo fonda-
mentale sarà rivestito dalla vacci-
nazione antinfluenzale. 

Perché vaccinarsi 
contro l’influenza 

Questi i motivi principali per i 
quali la vaccinazione è opportuna: 

1) riduzione del rischio di com-
plicanze legate all’influenza (pol-
moniti batteriche, un peggiora-
mento di patologie pregresse come 
quelle del sistema immunitario, re-
spiratorie croniche ecc.); 

2) semplificazione della dia-
gnosi e della gestione dei casi so-
spetti a causa della sintomatologia 
sovrapponibile con il Covid-19; 

3) una protezione in più per il 
Coronavirus, in quanto un soggetto 
già indebolito dall’influenza po-
trebbe avere conseguenze più serie 
nel contrarre successivamente il 
CoVid-19; 

4) minore pressione sulle strut-

ture ospedaliere in termini di costi 
sociali. 

La vaccinazione contro l’in-
fluenza, soprattutto in questa sta-
gione, è, quindi, un utile strumento 
di protezione per tutti coloro che 
possono effettuare il vaccino senza 
particolari controindicazioni. 

A maggior ragione vaccinarsi è 
molto importante per le categorie 
considerate più fragili, fra le quali: 
bambini a partire dai 6 mesi; per-
sone in età pari o superiore ai 65 
anni; donne che si trovano in stato 
di gravidanza o nel postpartum; 
soggetti con patologie pregresse 
che possono aumentare il rischio 
di complicanze da influenza (ma-
lattie croniche dell’apparato respi-

ratorio, insufficienza renale o sur-
renale cronica, tumori ecc); 

La vaccinazione antinfluenzale 
è un valido alleato contro l’in-
fluenza: non soltanto per anziani e 
bambini, ma anche per gli adole-
scenti, ad esempio, che sono a con-
tatto diretto con genitori e nonni e 
che costituiscono una categoria 
molto portata alla socializzazione. 

Così la vaccinazione nel Lazio 
Nella Regione Lazio la modalità 

di erogazione dei vaccini sono di-
verse a seconda della fascia di età 
della popolazione : 

– da 6 mesi a 5 anni è gratuito e 
somministrato dai pediatri; 

– da 6 a 17 anni è somministrato 

presso il Centro Vaccinale Asl (con 
ticket); 

– da 18 a 59 anni acquistato in 
farmacia a carico del cittadino 
(euro 9,50) con obbligo di ricetta 
SSN (rossa o DEM); 

– oltre 60 anni è gratuito e som-
ministrato dal Medico di Medicina 
Generale.

La Via Prenestina nei secoli nell’Agenda 2021 
È in fase di avanzata prepara-

zione l’Agenda del Parco 2021 
(48 pp., euro 3, e a diffusione gra-
tuita presso gli sponsor e nelle edi-
cole) curata per ventesimo anno 
consecutivo dalle Edizioni Cofine 
(tel. 06-97997959). 

Il tema di quest’anno: “La via 
Prenestina nei secoli”. Prenestina, 
Praenestina, Gabina sono i tre 
nomi della strada che, ininterrot-
tamente, da quasi tremila anni col-
lega Roma con il produttivo terri-

torio a Est della Capitale. Oggi il 
paesaggio che circonda l’antichis-
sima strada romana è caratterizzato 
da una intensa urbanizzazione. In 
un lontano passato il paesaggio era 
completamente diverso: prati, 
campagna e le magnifiche e carat-
teristiche costruzioni romane degli 
acquedotti, dei mausolei, delle ville 
imperiali. 

Le pagine dell’Agenda vogliono 
aiutare a immaginare com’era nel 
corso dei vari secoli, attraverso i 

numerosi monumenti presenti tut-
tora lungo la via Prenestina: Porta 
Maggiore, la tomba di Eurisace, la 
Basilica sotterranea, il Torrione 
Prenestino, i colombari, la Villa 
dei Gordiani, Sepolcri e Mausolei, 
l’antica Gabii, la Torre de’ Schiavi 
e di Tor Tre Teste. La nascita del 
Quarticciolo, l’arrivo del primo 
tram, la soprelevata e le moderne 
architetture: deposito dell’Atac, 
Lanificio Gatti. E infine le preesi-
stenze archeologiche ancora inter-
rate. Sen za dimenticare i parchi 
che sorgono lungo la storica strada.
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Coronavirus e vaccino antinfluenzale: perché 
è importante vaccinarsi contro l’influenza 

Ricette mediche 
per email o sul telefonino 
e farmaci a casa 

Continua la possibilità per i me-
dici di base di inviare ai loro pa-
zienti  la ricetta di farmaci mutua-
bili  via email o, a scelta del 
paziente, il suo codice identificativo 
con un messaggio sul telefonino. 
Tutto ciò vale anche per i cosiddetti 
farmaci “DP”, quelli di distribu-
zione per conto della Asl. Le ricette, 
però, NON possono essere inviate 
dal medico direttamente alla farma-
cia (questo sarebbe un reato pe-
nale) ma vanno inviate al paziente. 

Per chi volesse evitare anche il 
passaggio  di recarsi in farmacia, 
presso la Farmacia Federico (via 
Prenestina 692) e la Farmacia Al-
banese (viale Alessandrino 273) è 
possibile ordinare farmaci – quelli 
mutuabili attraverso l’invio del pro-
memoria o del codice ricevuto dal 
medico – e parafarmaci e farseli 
consegnare a casa direttamente dal 
Farmacista senza alcun costo ag-
giuntivo! 

 
Consegne entro 24h (Centocelle, 

Alessandrino, Quarticciolo, Tor Tre 
Teste, Tor Sapienza, Colli Aniene, 
Casalbruciato).

La cabina estetica per affrontare 
al meglio la stagione autunnale 

La Stanza del Benesse, presso 
la Farmacia Federico (via Prene-
stina 692) aperta con tutte le ga-
ranzie sanitarie anti-Covid, vi at-
tende per aiutarvi ad affrontare al 
meglio la stagione autunnale.  

La bravissima Maia Bizu, men-
tre annucia che sono allo studio 
pacchetti speciali personalizzati, vi 
ricorda che sono sempre valide le 
offerte: “sconto 50% sul primo 
trattamento” e “portando un ami -
co/a, in omaggio, a scelta, 1 pulizia 

del viso con ultrasuoni, o 1 seduta 
di pressoterapia, o 1 massaggio 
cervicale decontratturante (15”).  

Per appuntamento: 0622751269. 

VIA PRENESTINA 692 - 0622751269 
pilloleart@gmail.com

VIALE ALESSANDRINO 273 - 062300050 
farmaciaalbanese@yahoo.it

1) NON AFFOLLARE GLI STUDI MEDICI, fatti inviare dal tuo medico la ricetta dematerializ-
zata dei farmaci sulla tua mail o il Codice della Ricetta sul tuo telefonino. 
2) SE NON PUOI RECARTI IN FARMACIA invia la ricetta o il codice alla nostra mail. 
Le medicine ti verranno consegnate a casa entro le 24 ore (zone Centocelle, Alessandrino, 
Quarticciolo, Tor Tre Teste, Tor Sapienza, Colli Aniene, Casalbruciato) 

Per tutte le informazioni telefona a: 
   Farmacia Federico 0622751269 -      Farmacia Albanese 062300050

http://www.facebook.com/farmaciafederico/
http://www.facebook.com/farmacia.albabese.9/

